

Policía dispersó homenaje político a Pablo Neruda

Jóvenes comunistas transformaron acto en manifestación contra el Gobierno.

SANTIAGO. (UPI).- La policía de Carabineros dispersó ayer una marcha que decenas de manifestantes políticos iniciaron al terminar en el Cementerio General una romería a la tumba del Premio Nóbel de Literatura Pablo Neruda, al cumplirse diez años de su muerte.

A los gritos de "y va a caer... y va a caer", unos 150 jóvenes comunistas

avanzaron 12 cuadras por una avenida fuera del Cementerio, en una manifestación contra el Gobierno militar del Presidente Augusto Pinochet, hasta que piquetes de fuerzas especiales de la policía los obligaron a disolverse, cargando sobre ellos.

Unas seis personas que iban en la marcha fueron detenidas, según reporteros de la United Press International.

En el Cementerio General, unas 300 personas se reunieron cerca del mediodía para realizar el homenaje al vate, fallecido el 23 de septiembre de 1973, 12 días después del golpe militar que derrocó al presidente socialista Salvador Allende, de quien Neruda era gran amigo.

El nicho donde reposan los restos del poeta fue cubierto con claveles rojos

que depositaron su viuda, Matilde Urrutia, y muchos de los asistentes.

En el lugar estaba también el embajador de Francia, Leon Bouvier, quien junto a su esposa, saludó a la viuda de Neruda y permaneció allí unos 10 minutos.

En el homenaje habló un representante de la Coordinadora Nacional Sindical, una organización no reconocida por el Gobierno, quien, tras destacar los principales rasgos del poeta, leyó las últimas palabras del presidente Allende, la mañana del 11 de septiembre de 1973, al producirse el movimiento militar que lo derrocaría.

También intervinieron una representante femenina y un educador.

En el lugar se produjeron manifestaciones antigubernamentales, escuchándose consignas comunistas, mientras en la parte superior de la tumba fue desplegada una bandera del proscrito Partido Comunista chileno, al que perteneció Neruda. También se distribuyeron panfletos y carteles políticos.

Una de las consignas voceadas fue: "Neruda, luchando te estamos saludando", en tanto que uno de los panfletos llamando "a defender nuestros derechos", convocaba a una marcha por la democracia, el 6 de octubre, en el centro de Santiago.

La marcha posterior a la romería la realizaron unos 150 jóvenes, que gritaron consignas de las "juventudes comunistas", y contra el régimen de Pinochet.

Con motivo del décimo aniversario de la muerte del poeta, en Santiago y en las principales ciudades del país se efectuaron diversos actos de homenaje, en uno de los cuales, "Testimonio sobre Neruda", en un centro cultural, intervino Matilde Urrutia.

Policía dispersó homenaje político a Pablo Neruda. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1983

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Policía dispersó homenaje político a Pablo Neruda. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile